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L� Peti� Saint� Jeann�
Des nouvelles, des infos, … La vie de l’école…

L� mo� d� l� directio�
Le ras-le bol dans le monde de l’enseignement était prévisible dans
la mesure où aucun directeur d’école, aucun enseignant et aucun
pédagogue n’a choisi ce métier avec l’intention de ne faire que de
“l’organisationnel” en se vouant exclusivement, corps et âme, à la
lutte acharnée contre un virus... La vocation de tous ceux qui ont
choisi de faire de l’éducation scolaire leur métier, c’est évidemment
de se préoccuper de mettre des enfants en situation d’apprendre et
non pas de tourner éternellement en rond à coup de circulaires...

Or, le paradoxe de la pédagogie, c’est que l’on ne peut produire de
l’innovation que sur un fond de stabilité. Tout le monde, tant parmi
les enseignants que les parents, perçoit pourtant que les
innovations sont devenues indispensables, que l’on ne peut plus
continuer à former les adultes du XXIème siècle à travers une
éducation donnée par des adultes du XXème siècle avec des
méthodes qui datent souvent du XIXème siècle.

L’école est incontestablement à un tournant. Elle doit changer. Elle
doit être le lieu où se construit la nouvelle citoyenneté, l’espace
d’apprentissage au sein duquel chaque enfant doit apprendre dans
le même temps à vivre-ensemble en considérant les autres comme
ses semblables et en ayant le sentiment d’être lui-même considéré
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comme leur égal et apprendre à se servir des nouvelles technologies
de manière résolument humaine...

Ce qui épuise le personnel des écoles, ce n’est pas de parler
pédagogie et encore moins de produire des innovations
pédagogiques ou de mettre en place des dispositifs qui améliorent
le climat d’apprentissage mais d’être contraints de tourner sans fin
en rond autour de l’unique question sanitaire en donnant
l’impression que l’école ne fait plus que cela : résister face à un virus
de façon à demeurer debout, même en brinquebalant, sur une seule
jambe...

Les questions qui présentent un véritable intérêt pédagogique sont
multiples... Et les réponses se trouvent dans les écoles mais pour les
entendre, il faut évidemment concerter les enseignants en leur
parlant pédagogie et non pas en les assommant de directives
virologiques qui ne produisent plus que de la désolation...

On apprend bien que dans la sérénité. Et cette sérénité, elle
suppose une absence de tension et une réduction drastique de
l’impression de chaos qui règne actuellement dans les écoles, non
pas seulement par la faute d’une pandémie mais parce que nos
dirigeants peinent à comprendre que le contraire du chaos, ce n’est
par l’ordre que l’on obtient à coup de règles censées s’opposer à la
propagation d’un virus mais c’est l’harmonie qui se construit, elle,
par la concertation de tous et la considération de chacun à propos
de ce qui mobilise incontestablement tout le monde au sein de
l’école : l’éducation des enfants...

Madam� Hélèn�, inspirée de Bruno Humbeeck, psychopédagogue
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Carne� r�s� � Saint�-Jeann�
Bienvenue à Violette ! Violette est la fille de Madame Odile, titulaire en P3. Elle
est née le vendredi 11 février et semble faire le bonheur de ses parents !

Un� nouvell� “têt�” � Saint�-Jeann� : Juf Salom�
Vous m’avez peut-être déjà aperçue dans les couloirs ou sur la cour de récréation, je dis
goeiedag et bonjour et je vous parle parfois une drôle de langue. Qui suis-je ? La nouvelle
professeure de néerlandais, Juf Salomé! Je suis née à Bruxelles et j’ai 27 ans. Dans la vie
j’aime danser et voyager. Jusqu’à la fin de l'année je serai là pour vous faire aimer cette
langue parlée par nos voisins du Nord.
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U� peti� rappe� :)
Les cours débutent à 8h30 , les enfants sont donc attendus en classe à l’heure
prévue soit 8H30 pour les primaires comme les maternelles.

Pourquoi est-il important d’arriver à l’heure en classe ?
Arriver en classe à l’heure :
=> Aide votre enfant à apprendre l'importance de la ponctualité et d'un emploi
du temps régulier ;
=> Donne à votre enfant le temps de dire bonjour à ses camarades avant le
début de la classe ;
=> Permet de commencer la journée par un court temps de jeux libres et non
par une activité imposée ;
=> Permet à votre enfant de ne pas manquer les activités d'apprentissage qui
sont prévues en début de matinée ;
=> Réduit les occasions de perturber la classe.

Voici quelques trucs pour vous y aider :
● Couchez l’enfant plus tôt le soir ;
● Réglez le réveille-matin 10 minutes plus tôt ;
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● Préparez les vêtements de l’enfant la veille ;
● Prenez quelques minutes avant de le coucher pour s’assurer que le

cartable soit prêt et complet, placez-le ensuite près de la porte. Vérifiez le
journal de classe et les documents que l’on pourrait avoir à signer

● Préparez les lunchs et la table du petit déjeuner la veille ;
● Le soir, regardez la météo pour le lendemain ;
● N’utilisez aucune distraction le matin (télévision, film, tablette etc.) ;
● Favorisez les rendez-vous médicaux ou autres durant les journées

pédagogiques et congés scolaires.

Faites de la ponctualité l'une de vos valeurs centrales.
La ponctualité ne semble peut-être pas aussi essentielle que l'intégrité ou
l'honnêteté, mais ces valeurs sont pourtant intimement liées. Essayez de donner
autant d'importance à la ponctualité qu'aux valeurs qui vous tiennent le plus à
cœur. Si être ponctuel est important pour vous, il y a de fortes chances qu’il en
soit de même pour vos enfants.

Un� autr� nouvell� “têt�” � Saint�-Jeann� : Madam� Virgini�
“Quel est le métier exerceras-tu quand tu seras grande ?” m'a-t-on demandé.

Un métier qui a du sens ai-je répondu ! Curieuse de nature, l'apprentissage est devenu

une véritable passion. C'est pourquoi la pédagogie a une place importante dans ma vie où

je ne cesse de découvrir de nouvelles pistes afin de rendre les apprentissages ludiques

et attractifs pour les enfants.

Actuellement remplaçante de Madame Odile, j'ai la chance de prendre en charge la

classe de 3ème B où je me sens déjà épanouie.

Merci à toute l'équipe de m'avoir accueillie les bras ouverts !
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